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日报消息（全媒体记者李
汶璟）毕业季来临，许多2025
届毕业生疑惑毕业后档案要如
何处理？怎样才能查询自己的
档案？近日，记者就此咨询了
柳州市人才服务和人事培训考
试中心 （以下简称“市人才中
心”）。

“高校毕业生离校时，由
高校根据其就业去向转递档
案。”市人才中心工作人员介
绍，离校未就业的毕业生，可
将档案转至户籍所在地的公共

就业和人才服务机构进行保
管。已就业毕业生档案处理方
式则分为两种情况：到机关、
事业单位或国有企业就业的毕
业生的档案，此类型的工作单
位具有档案管理权限，档案由
学校转递至就业单位管理；到
非公企业 （民营企业、自主创
业或其他形式） 就业的毕业生
的档案，由其户籍所在地或现
工作单位所在地的公共就业和
人才服务机构保管。

例如，上海市某高校2025

届毕业生小刘，户籍是河北省秦
皇岛市，已与柳州市某国有企
业达成就业意向，可将用人单
位的档案接收名称、地址和联
系电话提供给学校登记。毕业
后，学校整理好档案，并根据
小刘提供的档案接收信息，将
档案转递到其所在的企业进行
保管。户籍在福建省厦门市的
小周是广西某高校2025届毕业
生，已与柳州市某民营企业签订
就业意向。小周可选择将档案申
请转至户籍地（厦门市）的公共

就业和人才服务机构保管，也可
向市人才中心申请保存档案。

需要注意的是，毕业生档
案存取不收取任何费用，且根
据相关规定，流动人员的档案
转递应当通过机要通信、专人
送取或邮政特快专递等给据邮
件方式进行。档案从学校发出
以后，毕业生应随时关注档案
动向，及时向档案接收单位确
认档案是否到达。档案转递到
柳州的毕业生，可通过登录广
西壮族自治区“数智人社”政

务服务大厅、“广西人社服
务”微信公众号等方式查询档
案情况。

市人才中心提醒，每年 7
月至 9月为该中心收录档案高
峰期，建议10月起查询；如在
平台查询不到档案存放信息，
又急需使用档案，可先向毕业
院校查询档案是否已经转出，
凭学校提供的EMS快递单号登
录EMS网站查询物流情况，确
认档案签收后可致电或现场查
询确认。

大学毕业后，档案怎么处理？
市人才服务和人事培训考试中心为你答疑解惑

近日，家住古亭大道 100号冠
亚・国际星城的 240户业主，陷入
了“用梯困境”。他们通过“晚报
微姐”（微信号： lzwbwj） 和“柳
报维权哥”（微信号：lzwbwq） 反
映，小区1栋1单元、2单元的4部
电梯中的 2部已停止运行超 10天，
而维修电梯所需的业主意见征集流
程成了阻碍电梯恢复使用的“拦路
虎”，严重影响日常生活。带着业主
们的诉求，记者进行了实地走访。

居民现状：
电梯停运超10天
住户出行受限

小区居民陈女士称，她住在该
小区 1栋 1单元。5月 30日，物业
在小区微信群内发出通知：该单元
1号电梯 （2号电梯正常） 因故障
需要停运。6月 9日，电梯停运已
经超过 10 天了。“我们单元楼有
120户居民，每天被迫共用 1部电
梯，好难等，非常不方便。”陈女
士说。

记者来到该小区看到，小区 1
栋 1单元的 1号电梯被一个黄色的
围挡围了起来，处于停运状态。告
示栏张贴了物业的《关于 1栋 1单
元右梯停运的通知》，称 1号电梯
运行时异响剧烈，经检查，轿顶反
绳轮磨损严重，存在钢丝绳跳槽错
位的重大安全隐患，必须申请公共
维修资金进行更换。然而，自 5月
19 日启动申请公共维修资金程
序，物业通过上门、微信等方式，
多次联系 120户业主签署意见表或
进行电子网签，但远未达到满足

“双三分之二参与表决+双过半同
意”的法定条件的申报要求。此
外，电梯维修报价函显示，此次维
修需5600元，包含3400元配件费与2200元人工费。

记者走访发现，相邻的 1栋 2单元也遭遇了同样的
困境。该单元的1部电梯同样因轿顶反绳轮磨损严重而
停运。6月 15日，截至记者发稿，2部电梯仍在“罢
工”中。该小区240户居民的出行依然受到影响。

物业答复：
电梯配件正在定制采购中

随后，记者来到该小区物业艾嘉（广西）物业管理
有限责任公司冠亚·国际星城客服中心。

该中心项目经理颜小奔称，今年3月17日起，市住
宅专项维修资金管理中心要求对住宅专项维修资金使用
业务业主决策环节全面实行电子投票，业主通过微信公
众号绑定权属房屋后参与电子投票。对于不使用智能手
机的业主，新增了 PDA设备 （手持投票机） 实名投票
方式，业主只需在PDA上刷身份证投票即可。

但该投票需要满足“双三分之二参与表决+双过半
同意”的法定条件（即专有部分面积占比三分之二以上
且人数占比三分之二以上的业主参与表决，其中参与表
决业主中面积及人数双过半同意）。颜小奔出示的记录
显示，因物业联系不上户主，或遇到转卖二手房、出租
屋等实际情况，线下征集效率低。6月9日下午，1单元
业主表决投票率已符合法定条件，2单元仍在推进中。
目前，电梯维保公司已向厂家定制新的电梯配件，待公
示期满后即可施工。

部门回应：
已积极协调各方资源，全力解决居民难题

市住宅专项维修资金管理中心使用科相关负责人第
一时间回应称，自 2023年底，全市推行的住宅维修资
金使用申报系统已实现 100%小区覆盖。该系统依托业
主实名认证发起电子表决，从根本上杜绝传统纸质签字
代签、错签等乱象，使维修资金使用全程公开透明、可
追溯。“电子投票赋予业主真实话语权，切实保障知情
权与决策权，是未来维修资金管理的必然趋势。”该负
责人表示，随着信息建设的不断升级和维修资金使用流
程的不断优化，维修资金使用将越来越便捷、高效。

此外，面对电梯停运等紧急状况，该负责人引用
《广西壮族自治区物业管理条例》第八十八条规定，电
梯发生故障，电梯专业检测机构出具整改通知书要求停
运的，以及水泵、水箱发生故障，影响正常使用的，可
按照紧急维修资金使用流程申请，实现维修资金快速划
拨，及时解决业主的燃眉之急。

截至记者采访发稿，该中心相关负责人表示，已积
极协调各方资源，全力解决居民难题。

全媒体记者 帅君 报道摄影
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日报消息 （全媒体记者
张阳亮报道摄影）“民宿住客
禁止入内？”日前，市民黄先

生向“柳报维权哥”（微信
号：lzwbwq） 反映，他看见鱼
峰区华润二路华润幸福里小区

的大门外有“民宿住客禁止入
内”的标语，觉得该小区这样
的规定不太合理，小区物业有
什么权力禁止民宿住客自由进
出小区呢？记者针对这一情况
进行了走访调查。

6月 13日上午，记者来到
华润幸福里小区，看到该小区
南门、北门的两个保安亭外确
实都有“民宿住客禁止入内”
的标语，甚至该小区北面通往
小区内一个游泳俱乐部的门口
旁边也摆放有“民宿住客禁止
入内”的牌子。“我觉得这样
不太妥当。”市民黄先生表
示，小区物业应该没有权力禁
止什么人进入小区，如果小区
物业现在能够禁止民宿住客自
由进入小区，那是不是也能规
定外卖小哥、小区业主的朋友
亲戚等禁止进入小区？小区物

业不应该有、也不能有这样大
的权力。

“平时进出没注意到有
这样的规定。”华润幸福里小
区居民韦女士说，她对“民
宿住客禁止入内”这一规定
并不了解，估计是小区有业
主投诉民宿住客影响了其生
活，小区物业才针对性地出
台这样的管理规定。韦女士
表示，她不太赞成在小区里
开民宿，这会让原来单纯的
住宅小区环境商业化，影响
小区业主的居住体验感；民
宿客人频繁进出小区，大声
喧 哗 ， 会 影 响 小 区 居 民 休
息。小区居民覃先生认为，
禁止民宿住客自由进出小区
这种做法是不合理的，小区
业主拿自己的房子开办民宿
获得一定的报酬合情合理，

针对某些住客的不文明行为
小区物业可以加强管理，但
不能“一刀切”禁止住客自
由进出。

“一些业主或市民，可能
误读了‘民宿住客禁止入内’
规定。”华润幸福里小区一名
物业工作人员告诉记者，小区
物业并没有禁止民宿住客自由
进出小区，住客只要提供相关
业主的信息，做好相关的登记
备案，就可以自由进出小区；

“民宿住客禁止入内”是指禁
止民宿住客的车辆随意驶入小
区的地下停车场，因为地下
停 车 场 的 停 车 位 都 是 有 主
的，住客的车辆如果随意停
放到业主的地下停车位，会
影响小区地下停车场的正常
停车秩序。

鱼峰区华润幸福里小区物业有说法

民宿住客禁止入内，这规定妥否？

华润幸福里小区南门有华润幸福里小区南门有““民宿住客禁止入内民宿住客禁止入内””牌子牌子。。

6月 14日，柳江区拉
堡镇基隆村迎来空心菜丰
收季，235 亩空心菜长势
喜人，每亩产量高达 3000
斤。种植户们忙着采摘，
脸上洋溢着丰收的喜悦。
作为柳州螺蛳粉的重要配
菜，空心菜市场需求旺
盛，为当地种植户带来了
可观的收入。

6 月 14 日清晨 5 时，
基隆村陈家屯种植大户陈
仁胜带着工人采摘空心
菜。“我们每天5时采摘一
批 ， 晚 上 9 时 再 采 摘 一
批，赶着将最新鲜的菜送
到市场。”陈仁胜说，他
种植空心菜十几年了，这
种菜容易打理，产量也不

错，目前每斤的收购价稳
定在 1元左右。随着柳州
螺蛳粉产业的蓬勃发展，
空心菜作为其不可或缺的
配菜，凭借脆嫩爽口的特
质，深受消费者青睐，销
售前景广阔，完全不用担
心销路问题。

基隆村板桥屯村民小
组长陈光荣表示，基隆村
的空心菜品质优良。今
年，为了赶上市场的好行
情，基隆村积极组织农技
人员对种植户进行技术指
导，通过科学的田间管
理，实现早种早收，从而
赶上好行情。
全媒体记者 黎双

报道摄影

6月 13日，在柳江区成团镇
龙山村都龙屯，一片向日葵花
海正值盛花期，金色的花朵在
阳光下争艳。游人穿行于田埂
小 径 ， 齐 胸 高 的 花 朵 随 风 摇
曳，成为夏日的一道亮丽景观。

不同于城市公园的规整花
田，都龙屯向日葵花海以当地
的丘陵地貌为背景，颇有乡村
野趣。花田强烈的色彩对比，
让不少市民游客赞叹。不少人
穿行于花间小道打卡拍摄，还

有人自行准备了梯子以方便取
景拍摄。

向日葵还是一种经济作物，
前来拍照打卡的市民游客要文明
赏花。
全媒体记者 谢耘 报道摄影

日报消息（全媒体记者宁静波） 近日，柳州市
交通运输综合行政执法支队柳北大队 （以下简称

“柳北大队”）查处了一起机动车非法改装案件，经
营者唐某因擅自改装机动车帮助车辆“替检代检”
被处罚。

据了解，柳北大队日前接到市交警部门移送线
索，称辖区内某车厢厂涉嫌非法改装。柳北大队执
法人员立即前往调查。某车厢厂经营者唐某陈述，
在2024年12月至2025年3月期间，他利用一辆报废
的重型仓栅式半挂车，先后6次根据客户需求对车辆
外观和车架号进行改装，帮助无法通过正常检验的
车辆取得虚假检验合格证明。

柳北大队核实后确认，唐某的行为已违反《中
华人民共和国道路运输条例》第四十五条及《机动
车维修管理规定》第二十二条第一款相关规定。依
据《机动车维修管理规定》第五十一条，柳北大队
依法对唐某作出行政处罚。

柳北大队执法人员强调，机动车维修经营者必
须严格遵守法律法规，不得承修已报废机动车、擅
自改装机动车、利用配件拼装机动车。此外，柳北
大队呼吁广大市民共同监督，如发现相关违法行
为，请及时拨打12328交通运输服务监督电话举报。

让报废车6次“变脸”过检
一车厢厂老板因非法改装车辆被处罚

螺蛳粉螺蛳粉““好搭档好搭档””畅销畅销

村民在采摘空心菜村民在采摘空心菜。。

这片向日葵花海惊艳绽放这片向日葵花海惊艳绽放

游客在花田中拍照打卡游客在花田中拍照打卡。。

基隆村235亩空心菜丰收

11号电梯依旧停运号电梯依旧停运。。


